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O CONCLAVE, VOTAÇÃO DOS CARDEAIS DA 
IGREJA CATÓLICA PARA ELEGER UM NOVO 
PAPA, COMEÇARÁ DIA 7 DE MAIO, 
ANUNCIOU O VATICANO NESTA SEGUNDA-
FEIRA (28).
A REUNIÃO A PORTAS FECHADAS 
ACONTECE NA CAPELA SISTINA E 
ENVOLVERÁ CERCA DE 135 CARDEAIS DE 
TODO O MUNDO.
NÃO HÁ PREVISÃO DE QUANTO TEMPO 
SERÁ NECESSÁRIO PARA ELEGER O 
PRÓXIMO PAPA, MAS OS DOIS CONCLAVES 
ANTERIORES, REALIZADOS EM 2005 E 
2013, DURARAM APENAS DOIS DIAS.

NA ÚLTIMA SEMANA, NA ESCOLA MUNICIPAL 
MARIO RIGAMONT, MUNICÍPIO DE MANTENA, FOI 
REALIZADO O 2º ECONTRO DO PROGEA - 
PROGRAMA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL, AOS 
ALUNOS DO 4º ANO, TOTALIZANDO 74 ALUNOS. 
NO 2º ENCONTRO, O SGT STAYNLESS REALIZOU: 
A RECAPITULAÇÃO DO ENCONTRO ANTERIOR; 
APRESENTAÇÃO DO AUDIOBOOK DA PRIMEIRA 
HISTÓRIA “O DESPERTAR DO PEQUENO ZECA”; 
DISCUSSÃO SUCINTA SOBRE OS PROBLEMAS 
ENCONTRADOS NA HISTÓRIA, UMA VEZ QUE 
SERÃO TRABALHADOS POSTERIORMENTE; 
EXPLANAÇÃO SOBRE TIPOS DE ANIMAIS 
PRESENTES NA HISTÓRIA (CAPIVARA, LOBO-
GUARÁ, PEIXE LAMBARI, TATU, MARITACA, 
CORUJA, URUBU, CANÁRIO DA TERRA E GARÇA)

A AMUNES MARCOU PRESENÇA NO EVENTO "CONECTA 
MPES – MAIS PERTO, MAIS PÚBLICO", INICIATIVA DO 
MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESPÍRITO SANTO QUE 
FORTALECE O DIÁLOGO ENTRE INSTITUIÇÕES PÚBLICAS E 
A SOCIEDADE.
REPRESENTANDO A ENTIDADE, O VICE-PRESIDENTE DA 
AMUNES E PREFEITO DE PIÚMA, PAULO COLA, PARTICIPOU 
DAS ATIVIDADES AO LADO DO PREFEITO DE ITAPEMIRIM, 
GENINHO ALVES, E DO PROCURADOR DO MUNICÍPIO DE 
PRESIDENTE KENNEDY, DR. DELEITE, QUE ESTEVE 
PRESENTE REPRESENTANDO O PREFEITO FÁBIO 
FELICIANO (JÚNIOR GROMOGOL).
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MILITARES DO 2º GRUPAMENTO DA 3ª CIA DE MEIO AMBIENTE 
EM PARCERIA COM A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

E ESCOLA MUNICIPAL MÁRIO RIGAMONT REALIZAM O 2º 
ENCONTRO DO PROGEA.

Na última semana, na Escola Municipal 
Mario Rigamont, Município de Mantena, 
foi realizado o 2º Econtro do PROGEA - 
Programa de Educação Ambiental, aos 
alunos do 4º Ano, totalizando 74 alunos.
No 2º Encontro, o Sgt Staynless realizou: a 
recapitulação do encontro anterior; 
apresentação do audiobook da primeira 
história “O Despertar do Pequeno Zeca”; 
discussão sucinta sobre os problemas 

encontrados na história, uma vez que 
serão trabalhados posteriormente; 
explanação sobre tipos de animais 
presentes na história (Capivara, Lobo-
Guará, Peixe Lambari, Tatu, Maritaca, 
Coruja, Urubu, Canário da Terra e Garça); 
apresentação do método de solução de 
problemas (O que Fazer? Como Fazer? e 
Quando Fazer?); apresentação do 
mascote do PROGEA (Coruja); conceito 

de Pesca Predatória (pescar mais que os 
peixes podem se reproduzir), Pesca 
Esportiva (pescar e soltar) e Pesca de 
Subsistência (para sobrevivência); e foi 
dado uma tarefa de investigação aos 
alunos, para trazerem na próxima aula, 
mostrando as realizadas ambientais 
encontrada por eles em determinados 
lugares (Casa, Escola, Rua, Bairro e 
Cidade).
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CONVIVÊNCIA COM O GRUPO VIDA ATIVA | TEMA: PROMOÇÃO 
À SAÚDE E QUALIDADE DE VIDA.

Convivência com o grupo Vida Ativa | 
Tema: Promoção à Saúde e Qualidade de 
Vida.
Você já parou para pensar o que é ter uma 
vida de qualidade? E o que realmente 
significa ter saúde?
Cada pessoa entende qualidade de vida 
de uma forma única, baseada nos seus 
sonhos, aspirações e experiências. É algo 

individual!
E  sob re  a  saúde?  Mu i tas  vezes 
acreditamos que estar saudável é apenas 
não estar doente. Mas, segundo a OMS, 
saúde vai muito além disso: é o completo 
bem-estar físico, mental e social, e não 
apenas a ausência de enfermidades.
Essa definição nos mostra que ter saúde é 
quase uma utopia — algo que devemos 

buscar todos os dias!
Com pequenas atitudes, como:

✅ Praticar atividade física

✅ Cultivar boas relações sociais

✅ Estimular o corpo e a mente

✅ Desenvolver hobbies
Vamos juntos construir uma vida mais 
saudável e cheia de qualidade?

Aconteceu nessa sexta-feira, dia 25 de 
abril, uma reunião online com participação 

d a  S e c r e t á r i a 
E x e c u t i v a  d a 
Assoleste, Elidamárcia 
Lana, e secretários 
d a s  p a s t a s  d e 
assistência social , 
educação e saúde da 
Comarca de Açucena.
A reunião que contou 
com os representantes 
dos municípios da 
Açucena, Belo Oriente 

e Naque teve como objetivo a preparação 

da realização do 1º Seminário de Combate 
à Violência Sexual, física e moral contra 
crianças e adolescentes.
Esse seminário está sendo realizado pela 
Promotoria de Justiça da comarca de 
A ç u c e n a ,  e m  p a r c e r i a  c o m  a 
Coordenadoria Regional das Promotorias 
de Justiça de Defesa da Educação e dos 
Direitos das Crianças e dos Adolescentes 
do Vale do Rio Doce - CREDCA-VRD e a 
Assoleste.

REUNIÃO INTERSETORIAL PREPARA 1º SEMINÁRIO DE 
COMBATE À VIOLÊNCIA CONTRA CRIANÇAS E ADOLESCENTES 

NA COMARCA DE AÇUCENA
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AMUNES FORTALECE PARCERIA INSTITUCIONAL EM 
EVENTO “CONECTA MPES – MAIS PERTO, MAIS PÚBLICO”

A Amunes marcou presença no evento 
"Conecta MPES – Mais Perto, Mais 
Público", iniciativa do Ministério Público 
do Espírito Santo que fortalece o 
diálogo entre instituições públicas e a 
sociedade.
Representando a entidade, o vice-
presidente da Amunes e prefeito de 
Piúma, Paulo Cola, participou das 
atividades ao lado do prefeito de 
Itapemirim, Geninho Alves, e do 

procurador do município de Presidente 
Kennedy, Dr. Deleite, que esteve 
presente representando o prefeito 
Fábio Feliciano (Júnior Gromogol).
O evento também contou com a 
presença do procurador-geral de 
Justiça, Dr. Francisco Berdeal, que 
reforçou a importância da atuação 
conjunta entre o MPES e os municípios 
para a promoção de políticas públicas 
m a i s  e f i c a z e s  e  a c e s s í v e i s  à 

população.
O evento contemplou os municípios de 
A n c h i e t a ,  I c o n h a ,  I t a p e m i r i m , 
Marata ízes,  P iúma,  Pres idente 
Kennedy e Rio Novo do Sul, com a 
iniciativa reforça o compromisso com a 
transparência, a participação cidadã e o 
fortalecimento das gestões municipais.
S e g u i m o s  a c o m p a n h a n d o  o s 
movimentos que trazem benefícios aos 
municípios capixabas!

CONCLAVE PARA ELEGER NOVO PAPA COMEÇA EM 7 MAIO; O 
QUE ACONTECE AGORA

O conclave, votação dos cardeais da 
Igreja Católica para eleger um novo 
papa, começará dia 7 de maio, 
anunciou o Vaticano nesta segunda-
feira (28).
A reunião a portas fechadas acontece 
na Capela Sistina e envolverá cerca de 
135 cardeais de todo o mundo.
Não há previsão de quanto tempo será 
necessário para eleger o próximo papa, 
mas os dois conclaves anteriores, 
realizados em 2005 e 2013, duraram 
apenas dois dias.
Normalmente, o conclave começa entre 
15 e 20 dias após a morte do pontífice 
anterior.
O papa Francisco faleceu em 21 de 
abril, aos 88 anos. O funeral aconteceu 
no último sábado (26).
O porta-voz do Vaticano, Matteo Bruni, 
disse que em 7 de maio os cardeais 
participarão de uma missa solene na 
Basílica de São Pedro, após a qual os 
elegíveis para votar se reunirão na 
Capela Sistina para o conclave.
Depois de entrarem na Capela Sistina, 
os cardeais não devem se comunicar 
com o mundo exterior até que um novo 
papa seja eleito.
Há apenas uma rodada de votação na 
primeira tarde do conclave.
A partir do segundo dia, os cardeais 
realizam duas votações todas as 
manhãs e duas votações todas as 
tardes na capela, até que os candidatos 
a papa sejam reduzidos a apenas um.
Um candidato precisa de dois terços 
dos votos dos cardeais eleitores para 
ser eleito papa.
Nas votações, cada cardeal eleitor 

escreve o nome do seu candidato 
preferido nas cédulas de votação sob 
as pa lavras E l ig io  in  Summum 
Pontificem, que em latim significa "Eu 
elejo como Sumo Pontífice".
Para manter as votações em segredo, 
os cardeais são instruídos a não usar 
sua caligrafia habitual.
Se não houver votação decisiva até o 
final do segundo dia, o terceiro dia é 
dedicado à oração e contemplação, 
sem realização de nenhuma votação. A 
votação prossegue normalmente após 
esse período.
O processo todo pode levar vários dias, 
ou às vezes semanas.
Duas vezes por dia, durante o conclave, 
as cédulas usadas para votação são 
queimadas e pessoas do lado de fora 
do Vaticano podem ver a fumaça saindo 
da chaminé da Capela Sistina.
Tinta preta ou branca é aplicada nas 
cédulas. A fumaça preta significa uma 
votação inconclusiva; a fumaça branca 
indica a escolha de um novo papa.
No sábado (26), políticos e membros da 
realeza se juntaram a milhares de 
pessoas em luto durante o funeral do 
papa Francisco, na Praça de São 
Pedro, no Vaticano.
A cerimônia destacou o trabalho do 
primeiro pontífice da América 
Latina em prol dos mais pobres e 
da paz mundial.
"As demonstrações de afeto que 
testemunhamos nos últimos dias 
após sua passagem desta terra 
para a eternidade nos dizem 
quanto o pontificado do papa 
F r a n c i s c o  t o c o u  m e n t e s  e 

corações", afirmou o cardeal italiano 
Giovanni Battista Re, que fez a homilia.
Após a missa, grandes multidões 
acompanharam o transporte do caixão 
do papa até seu local de descanso final, 
a Basílica de Santa Maria Maggiore, em 
Roma.
Segundo as autoridades locais, 140 mil 
pessoas se alinharam nas ruas, 
batendo palmas e acenando enquanto 
o carro fúnebre - um papamóvel branco 
adaptado - atravessava o rio Tibre e 
passava por alguns dos pontos 
turísticos mais famosos de Roma: o 
Coliseu, o Fórum e o monumento 
nacional Altare della Patria, na Praça 
Venezia.
No domingo (27), as primeiras imagens 
do túmulo do papa Francisco na 
Basílica de Santa Maria Maior foram 
divulgadas.
Uma única rosa branca foi colocada 
sobre o túmulo de pedra que leva o 
nome pelo qual ele foi conhecido 
durante seu pontificado. Também é 
possível ver um crucifixo iluminado por 
um único holofote.
Fonte: G1 Noticias

Terça - Feira - 29 de Abril de 2025
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GOVERNO DO ESTADO LANÇA EDITAL PARA 
CONSTRUÇÃO DO NOVO CENTRO DE EVENTOS DO 

ESPÍRITO SANTO

O Espírito Santo vai ganhar um moderno 
Centro de Eventos, que será construído 
em Carapina, na Serra. O edital para 
construção do novo local foi lançado nesta 
quinta-feira (24), em evento realizado no 
Palácio Anchieta, em Vitória, com a 
p resença  do  governador  Rena to 
Casagrande. O empreendimento, que 
será erguido onde atualmente funciona o 
Pavilhão de Carapina, será estratégico 
para impulsionar o turismo de negócios e a 
economia capixaba.  
O novo Centro de Eventos contará com 
melhorias nos acessos e ambientes 
amplos para feiras,  exposições e 
convenções,  com uma área to ta l 
construída de aproximadamente 29 mil 
metros quadrados, sendo 23 mil metros 
quadrados destinados ao pavilhão 
principal, com capacidade para receber 
mais de 35 mil pessoas.
“Após a contratação da empresa e a 
execução da obra temos interesse em 
fazer a concessão deste importante 
equipamento.  Um loca l  grande e 
adequado para receber os eventos do 
tamanho que o Espírito Santo merece. 
Vivemos um momento novo para o turismo 
no Estado. Precisamos ter um local 
moderno e com capacidade de sediar 
grandes eventos. O Governo realiza 
investimentos em várias áreas que 
impactam na melhoria da infraestrutura 
turística, como novas orlas, diversas 
rodovias rurais, o Cais das Artes e até 

a e r o p o r t o s .  To d a s 
ações para mudar o 
patamar do turismo em 
nosso Estado”, afirmou 
o governador.
A construção do Centro 
de  Even tos  é  uma 
iniciativa do Governo do 
Estado, por meio da 
Secretaria do Turismo 
( S e t u r )  e  d o 
D e p a r t a m e n t o  d e 
E d i f i c a ç õ e s  e  d e 
Rodovias do Estado do 
Espírito Santo (DER-
ES), e visa atender a 

uma demanda por um espaço mais 
estruturado e com capacidade para sediar 
grandes eventos, tanto nacionais quanto 
internacionais, movimentando os setores 
de hotelaria, transporte, gastronomia e 
comércio.
O espaço também contará com auditório, 
foyer, áreas externas de exposição, locais 
a d e q u a d o s  p a r a  e m b a r q u e  e 
desembarque, bicicletário e ampliação do 
estacionamento, com mais de 1.800 
vagas. A obra está orçada em R$ 228,7 
milhões, com prazo de execução de 
aproximadamente 36 meses.
Para o secretário de Estado do Turismo, 
Victor Coelho, o investimento representa 
um marco para o setor. “Estamos falando 
de um equipamento que irá transformar a 
realidade do turismo de negócios no 
Espírito Santo. Vai atrair grandes eventos, 
gerar empregos, movimentar hotéis, 
restaurantes, serviços e comércio. É 
desenvolvimento com planejamento e 
visão de futuro do nosso governador”, 
frisou.
“O DER-ES, que antes cuidava só de 
rodovias, agora cuida de edificações e 
estamos fazendo a gestão de várias obras 
no Estado. Esse novo Centro de Eventos, 
por exemplo, é mais um empreendimento 
voltado para o setor que mais cresce: o 
turismo de negócios. O Espírito Santo está 
se tornando um estado competitivo de 
igual para igual com nossos vizinhos, que 

são gigantes nessa área. E vem muito 
mais por aí”, afirmou o diretor-geral do 
DER-ES, José Eustáquio de Freitas.
O novo Centro de Eventos
A obra do novo Centro de Eventos, que 
será erguida no Parque Estadual 
Agropecuário Floriano Varejão, é uma 
i n i c i a t i v a  e s t r a t é g i c a  p a r a  o 
desenvolvimento do Espírito Santo. Essa 
entrega responde a uma demanda antiga 
por uma estrutura com maior capacidade, 
e posiciona o Estado de forma mais 
competitiva frente a outras capitais.
O projeto está alinhado às diretrizes da 
política estadual do turismo, ao consolidar 
o Estado como um destino estratégico 
para diferentes perfis de eventos e 
públicos, ampliando seu potencial de atrair 
futuros investimentos.
Estrutura moderna
A criação de um novo Centro de Eventos 
em Carapina, na Serra prevê a construção 
de uma estrutura moderna e bem 
equipada, projetada para atender às 
exigências de grandes feiras, convenções 
e exposições, que contempla:
- Área total construída de 28.954,96 m²;
- Pavilhão principal com 23.396,15 m²;
- Capacidade total para mais de 35 mil 
pessoas;
- Auditório e centro de convenções com 
espaço para até 1.600 pessoas;
- Área externa de exposição de 2.735,41 
m²;
- Estacionamento com 1.829 vagas para 
carros, ônibus, motos e passeio;
- Bicicletário;
- Áreas exclusivas para embarque e 
desembarque;
- Espaço reservado para futura expansão 
do complexo.
Durante o andamento das obras, será 
implantada uma estrutura provisória no 
próprio terreno, com o objetivo de manter a 
realização de eventos e minimizar 
impactos ao setor.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA INFLUENZA NO SÃO LUCAS 
REFORÇA COMPROMISSO COM SAÚDE DOS COLABORADORES

Nessas terça-feira (22) e quarta-
feira (23), o Hospital Estadual de 
Urgência e Emergência (HEUE) 
realizou mais uma importante ação 
de cuidado com seus profissionais: 
a Campanha de Vacinação contra a 
Influenza, seguindo a estratégia 
definida pelo Ministério da Saúde 
(MS).
Com a disponibilização de mais de 
1 . 0 0 0  d o s e s  d a  v a c i n a ,  a 
campanha foi voltada para todos os 
empregados, residentes, médicos, 
es tag iá r i os  e  p ro f i s s i ona i s 
terce i r izados que atuam no 
hospital. A vacinação aconteceu no 
auditório da unidade, em um ambiente 
preparado para garantir agil idade, 
conforto e segurança.

Para o diretor técnico do HEUE, Alexandre 
Bittencourt, ações como essa têm papel 
fundamental na construção de um 

ambiente mais seguro e saudável. 
"A campanha de vacinação contra a 
influenza realizada em nossa 
unidade teve um impacto muito 
positivo, tanto na proteção direta 
dos nossos colaboradores quanto 
na promoção de uma cultura 
insti tucional de prevenção e 
cuidado”, ressaltou.
A iniciativa reforça o compromisso 
do São Lucas com a promoção da 
saúde e a prevenção de doenças 
entre todos os seus profissionais, 
valorizando o cuidado com quem 
faz parte do dia a dia do hospital.
Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Sesa

Terça - Feira - 29 de Abril de 2025
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AGRICULTORES DE BOA ESPERANÇA CONTAM COM 
APOIO DO INCAPER PARA INICIAR CRIAÇÃO DE ABELHAS 

SEM FERRÃO
C o m  a p o i o  d o  I n s t i t u t o 
C a p i x a b a  d e  P e s q u i s a , 
A s s i s t ê n c i a  T é c n i c a  e 
Extensão Rural (Incaper), 
agricultores familiares de Boa 
Esperança estão dando os 
primeiros passos para iniciar a 
criação de abelhas nativas sem 
ferrão, prática conhecida como 
meliponicultura. Na última 
semana, representantes da 
Associação de Camponeses e 
Camponesas Agroecológicos 
Esperança Viva participaram 
de uma visita técnica à Estação 
das Abelhas, que o Instituto 
m a n t é m  n a  U n i d a d e 
Experimental  de Produção Animal 
Agroecológica (Uepa), em Linhares.
O objetivo da visita foi apresentar os 
fundamentos da atividade, além de avaliar 
o interesse do grupo. Na Estação, o 
extensionista Alex Fabian Rabelo 
conduziu uma introdução sobre os 
diferentes tipos de criação de abelhas, 
com foco nas espécies sem ferrão, como 
jataí, mandaguari (amarela e preta) e 
uruçu amarela. 
Os agricultores puderam conhecer de 
perto o funcionamento de um meliponário, 
com demonstrações práticas de manejo, 
tipos de caixas, estrutura dos ninhos e 
técnicas de multiplicação de colônias. 
“Mostramos como é feita a criação, o papel 
da rainha, a disposição dos potes de mel e 
pólen, e destacamos as espécies mais 
comuns no Espírito Santo. A intenção 
nessa primeira visita é despertar o 
interesse, proporcionar um contato inicial 
com a atividade. Depois disso, podemos 
e v o l u i r  p a r a  v i s i t a s  t é c n i c a s  a 
meliponicultores parceiros e, por fim, às 
propriedades dos produtores, para 

orientar a implantação dos meliponários”, 
explicou Rabelo.
A visita foi organizada em parceria com o 
escritório local do Incaper em Boa 
Esperança, que assiste os agricultores 
agroecológicos da região. De acordo com 
o extensionista Ivanildo Schmith Küster, 
que acompanhou o grupo na visita, os 
produtores já começaram a se mobilizar 
para estruturar os primeiros criatórios. 
“Um deles, que também trabalha com 
marcenaria, fabricará as caixas com 
madeira doada por outro integrante. A 
aquisição dos primeiros enxames também 
está em planejamento, com apoio técnico 
do Incaper, que acompanhará os próximos 
passos dos produtores que quiserem 
apostar na atividade”, frisou Küster.
Meliponicultura é alternativa sustentável 
para diversificação agrícola
As abelhas sem ferrão são polinizadoras 
essenciais tanto para a preservação da 
biodiversidade quanto para o aumento da 
produtividade agrícola. Na agricultura 
familiar, a meliponicultura representa uma 
alternativa sustentável, de baixo custo e 
alto potencial de retorno, especialmente 

em sistemas agroecológicos, 
onde a polinização natural é 
estratégica para a produção.
“Além do mel, que é valorizado 
p o r  s u a s  p r o p r i e d a d e s 
medicinais e sabor único, a 
atividade pode gerar outros 
produtos como pólen, cera e 
p r ó p o l i s ,  u t i l i z a d o s  n a s 
i n d ú s t r i a s  a l i m e n t í c i a , 
cosmética e farmacêutica. A 
criação também pode ser 
integrada ao turismo rural e às 
ações de educação ambiental”, 
salienta o extensionista Alex 
Fabian Rabelo.
Segundo o  ex tens ion is ta 

Ivanildo Küster, a ideia principal dos 
agricultores de Boa Esperança é usar as 
abelhas como agentes polinizadores nas 
lavouras, mas também há interesse na 
produção de mel para consumo e, 
possivelmente, para venda. "O mais 
importante é que essa atividade já começa 
a despertar a curiosidade de outros 
produtores da região e pode ganhar 
e s p a ç o  c o m o  a l t e r n a t i v a  p a r a 
diversificação agrícola”, destacou.
Visitação à Estação das Abelhas
Localizada na Fazenda Experimental de 
Linhares, a Estação das Abelhas recebe 
grupos interessados em conhecer mais 
sobre meliponicultura, a part i r  de 
agendamento. As visitas podem ser 
m a r c a d a s  p e l o  e - m a i l 
afabian@incaper.es.gov.br ou por meio 
dos escritórios locais do Incaper. Os 
c o n t a t o s  e s t ã o  d i s p o n í v e i s  e m : 
incaper.es.gov.br/agenda-de-contatos. 

Informações à Imprensa:
Coordenação de  Comun icação  e 
Marketing do Incaper

SEMANA DA FAMÍLIA NA ESCOLA: FORTALECENDO OS 
LAÇOS ENTRE COMUNIDADE ESCOLAR E FAMÍLIAS

Durante essa semana, os alunos das 
escolas municipais celebraram a 
Semana da Família na Escola. A ação 
contou com apresentações culturais e 
exposições de trabalhos.
A semana tem o objetivo de fortalecer 
os laços entre a comunidade escolar e 

os familiares 
d o s 
estudantes, 
demonstran
d o  a 
importância 
d e s s a 
p a r c e r i a 
p a r a  o 
desenvolvim
e n t o 
educacional 
e social das 
cr ianças e 
adolescente
s. Em todas 
as escolas, a 
a ç ã o 

envolveu os estudantes, professores, 
gestores e familiares.
Na EMEFTI Ubaldo Ramalhete, a 
programação aconteceu na quarta-feira 
(23).  As turmas desenvolveram 
t r a b a l h o s  p a r a  e x p o s i ç ã o  e 

apresentações com música e dança. Já 
na EMEF Dr. Octávio Manhães de 
Andrade, o dia foi celebrado nesta 
q u i n t a - f e i r a  ( 2 4 ) .  A l é m  d a s 
apresentações musicais, as famílias 
dos estudantes do ensino fundamental 
receberam lembranças confeccionadas 
pelas crianças.
A secretária municipal de educação, 
Maricélis Caetano Engelhardt, destaca 
a importância desta parceria entre 
escola e família, onde possibilita que o 
processo de aprendizagem sejam 
ampliados e fortalecidos.
“Quando trabalhamos juntos, criamos 
um ambiente mais acolhedor e 
estimulante para o desenvolvimento de 
nossos estudantes”, ressaltou a 
secretária.
Fotos: Secretaria de Comunicação 
Social Prefeitura de Colatina
Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social
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Um plano para estimular e ampliar o 
crescimento de Linhares nos 
próximos anos foi lançado na 
manhã desta sexta-feira (25), no 
município do norte do Espírito 
Santo. O Programa Desenvolve + 
L inhares,  cr iado pelo Poder 
Execut ivo  munic ipa l ,  é  uma 
iniciativa voltada à atração de novos 
investimentos e ao fortalecimento 
econômico da cidade.
O presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Marcelo 
Santos (União), participou do 
e v e n t o  a o  l a d o  d e  o u t r a s 
a u t o r i d a d e s ,  c o m o  o  v i c e -
governador do Espírito Santo, 
Ricardo Ferraço (MDB), e o deputado 
federal Gilson Daniel (Podemos).
“Na sorte, a gente não consegue chegar a 
um lugar algum, mas com o planejamento 
nós temos a chance de chegar muito mais 
longe e apresentar os resultados que, no 
caso específico, a população de Linhares 
tanto merece. Então, estou muito feliz em 
poder estar aqui ao lado da população, da 
l iderança,  dos empresár ios ,  mas 
principalmente da cidade querida de 
Linhares, que eu quero vê-la crescer e 
desenvolver ainda mais”,  d isse o 
presidente da Ales.
O programa está estruturado em oito eixos 
e s t r a t é g i c o s .  E n t r e  e l e s  e s t ã o 
d e s e n v o l v i m e n t o  i n d u s t r i a l ; 
empreendedorismo local, turismo e 
agronegócio.  O objet ivo de gerar 
empregos e oportunidades para os 

moradores. 
Atualmente Linhares tem uma população 
estimada de 181 mil pessoas, de acordo 
com dados da prefeitura. Com grande 
potencial na agricultura, o município tem 
grande destaque no cultivo de produtos 
como café, cacau e banana. No entanto, o 
setor industrial da cidade também tem 
ganhado destaque nos últimos anos, com 
a chegada de grandes empresas 
nacionais e internacionais. 
“É um programa que foi construído a várias 
m ã o s ,  c o m  v á r i a s  e n t i d a d e s 
representativas, tanto no setor da 
educação, como no setor do comércio e da 
indústria da cidade de Linhares. Nós 
passamos a formar um conselho que vai 
aplicar esse plano, que vai implementar 
esse plano aqui, em unidade, em parceria, 
junto com o governo do Estado, junto com 
a Assembleia Legislativa, junto com a 

Câmara  Federal, para mostrar que 
a gente pode ir muito mais longe”, 
e x p l i c o u  o  p r e f e i t o  L u c a s 
Scaramussa (Podemos). 
O vice-governador Ricardo Ferraço 
falou sobre a importância do 
trabalho em conjunto para fortalecer 
Linhares. “E esse trabalho de 
in teg ração  com os  poderes 
constituídos no Estado do Espírito 
Santo tem gerado para o investidor 
u m a  e s t a b i l i d a d e ,  u m a 
previsibilidade, uma segurança 
ju r íd i ca .  En tão ,  o  apo io  da 
Assembleia Legislativa tem sido 
decisivo na construção desse bom 
ambiente de desenvolvimento no 

Estado do Espírito Santo”, avaliou 
Ferraço. 
O que é o programa
O Desenvolve + Linhares consiste em uma 
política pública baseada em projetos e 
ações para atrair novos investimentos e 
contribuir para um ambiente competitivo e 
justo de negócios locais. Além de 
beneficiar as pequenas, médias e grandes 
empresas, o programa favorecerá 
também vários setores específicos da 
economia.
As estratégias da iniciat iva foram 
coordenadas pelos profissionais da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico em diálogo com líderes 
empresariais em 29 reuniões que 
envolveram a participação de mais de 310 
e m p r e s á r i o s  e  p r o f i s s i o n a i s 
colaboradores.

LINHARES LANÇA PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO

PROJETO PREVÊ APOIO ESTADUAL A CADASTRO DE 
ANIMAIS DOMÉSTICOS

Desde dezembro de 2024 o Brasil conta 
com um Cadastro Nacional de Animais 
Domésticos (Cnad). O sistema de 
identificação e registro de animais 
destinados à companhia ou estimação 
(SinPatinhas) tem como base a Lei 
Federal 15.046/2024, que estabeleceu 
aos municípios a responsabilidade pelo 
cadast ramento ,  e  aos Estados a 
fiscalização e centralização dos dados. 
Com o intuito de estimular os municípios 
na nova política pública e conscientizar a 
população sobre a importância do registro 
dos pets, o deputado Coronel Weliton 
(PRD) quer a criação de um cadastro 
estadual.
Conforme o Projeto de Lei (PL) 253/2025, 
a  a t u a ç ã o  e s t a d u a l  v i a  ó r g ã o s 

c o m p e t e n t e s 
serv i rá  como 
i n c e n t i v o  e 
a p o i o  à 
integração dos 
m u n i c í p i o s 
capixabas ao 
C n a d , 
respeitando a 
a u t o n o m i a 
administrativa e 
legislat iva de 
cada ente.
“A iniciativa visa 
p r o p o r c i o n a r 
uma abordagem 
mais eficiente e 
i n teg rada  no 

c o n t r o l e  e  r e g i s t r o  d o s  a n i m a i s 
domésticos, em consonância com os 
princípios da proteção animal e da saúde 
pública”, explica o parlamentar em 
mensagem aos pares.
Em sua justificativa, Coronel Weliton 
explica que o Cnad foi pensado para busca 
de maior  contro le sobre a posse 
responsável e a prevenção de zoonoses, 
além de contribuir para a segurança dos 
animais e da sociedade, mas alerta que a 
implementação do cadastro depende da 
colaboração de todos os entes federados.
“A integração dos Municípios ao Cnad é 
importante não apenas para o controle 
sanitário, mas também para o combate a 
práticas inadequadas de adoção, venda e 
abandono de animais. Além disso, a 

c o n s c i e n t i z a ç ã o  s o b r e  a  p o s s e 
responsável, o controle de doenças e a 
identificação dos animais são medidas 
que garantem maior bem-estar animal e 
segurança à população”, defende.
O PL 253 será analisado pelas comissões 
de Justiça, de Proteção e Bem-Estar 
Animal e de Finanças.
Documento do animal
O Cadast ro  Nac iona l  de An imais 
Domésticos é gratuito e voluntário. O 
banco de dados permite que tutores, 
entidades e municípios gerem uma 
carteirinha de identificação, com um QR 
Code. A lógica, segundo o Governo 
Federal, é uma vez o código fixado na 
coleira, fique mais fácil a localização do 
responsável em caso de animal perdido, 
por exemplo.
Conforme a Lei 15.046, o cadastro 
conterá, no mínimo, com o número da 
carteira de identidade, do Cadastro de 
Pessoas Físicas e endereço do tutor do 
animal; o endereço onde o animal é 
mantido e sua procedência; o nome 
popular da espécie, a raça, o sexo, a idade 
real ou presumida do animal; as vacinas 
aplicadas e as doenças contraídas ou em 
tratamento; além de uso de chip pelo 
animal que o identifique como cadastrado. 
A norma também estabelece que o 
responsável deverá informar situação de 
venda, doação ou morte do animal, 
apontando a causa.
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COLEGIADO GUIA VISITA DO GOVERNO FEDERAL A 
OCUPAÇÕES NO ES

Representantes da Secretaria Nacional de 
Diálogos Sociais e Articulação de Políticas 
Públicas (Secretaria-Geral da Presidência da 
República) e da Secretaria Nacional de 
Periferias (Ministério das Cidades) estão no 
Espírito Santo nesta quinta (24) e sexta-feira 
(25) para uma série de visitas a ocupações 
urbanas e para reuniões voltadas à garantia 
do direito à moradia.
A agenda é resultado de articulação da 
Comissão de Defesa dos Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa (Ales), presidida 
pela deputada estadual Camila Valadão 
(PSOL). Nesta quinta, a comitiva visitou as 
ocupações Vila Esperança, em Vila Velha, e 
Chico Prego, no centro de Vitória. Ambas 
enfrentam situações de vulnerabilidade e 

risco de despejo.
“Essa visita é resultado de 
um processo de articulação 
que iniciamos há meses, 
por meio da comissão, 
devido à iminência de 
despejo de Vila Esperança. 
Nosso objetivo é provocar o 
governo federal, prefeituras 
e  o u t r o s  ó r g ã o s  a 
construírem, junto conosco, 
p o l í t i c a s  p ú b l i c a s 
consistentes de moradia e 
urbanização voltadas para 
as ocupações. Seguimos 
f i rmes  na  denúnc ia  e 
a r t i c u l a ç ã o " ,  a f i r m o u 

Camila.
A ocupação Vila Esperança, onde vivem mais 
de 800 famílias, foi recentemente alvo de uma 
decisão judicial importante. O ministro Dias 
Toffoli, do Supremo Tribunal Federal (STF), 
suspendeu a reintegração de posse da área 
que estava marcada para o final do mês de 
março. A ação, movida pela Defensoria 
Púb l i ca  do  Esp í r i to  San to  (DPES) , 
argumentou que a remoção ocorreria sem 
qualquer garantia de realocação ou suporte 
por parte do poder público.
“Essa ocupação tem representado uma 
resistência em defesa da luta pela habitação 
no Espírito Santo. Famílias inteiras vivem sob 
ameaça de despejo, sem que haja por parte 
do Estado ou do município a mínima estrutura 

para garantir o direito à moradia, pelo 
contrário. A visita dessas secretarias é 
fundamental para ampliar o olhar sobre a 
urgência dessa pauta”, destacou a deputada.
De acordo com Izadora Brito, secretária-
adjunta da Secretaria-Geral da Presidência 
da República, o órgão tem acompanhado a 
situação do território e a ideia da visita é 
formular soluções para essa região. “É nosso 
dever estar no território, escutar as demandas 
e articular políticas públicas para enfrentar os 
principais desafios dessas famílias. Sob o 
comando do ministro Márcio Macêdo, nosso 
objetivo é pensar soluções para esse espaço, 
que é tão diverso”, salientou.
Além das visitas, a comitiva do governo 
federal terá reuniões com a Prefeitura de Vila 
Velha, que move a ação contra a ocupação de 
V i l a  E s p e r a n ç a  n a  J u s t i ç a ,  e  c o m 
representantes das secretarias estaduais de 
Direitos Humanos (SEDH); de Saneamento, 
Habitação e Desenvolvimento Urbano 
(Sedurb); e da Fazenda (Sefaz). O objetivo 
dos encontros é construir soluções integradas 
entre os diferentes níveis de governo para 
garantir o direito à cidade e à moradia.
“Essa visita representa um avanço na luta por 
justiça territorial. É preciso investir em 
urbanização, regularização fundiária e na 
garantia de permanência das famílias em 
seus territórios. Estamos cobrando isso com 
firmeza e responsabilidade institucional”, 
enfatiza Camila Valadão. 
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PROJETO CAFEICULTURA SUSTENTÁVEL BENEFICIA 
QUASE DUAS MIL PROPRIEDADES NO ESPÍRITO SANTO

Completando um ano de execução, o projeto 
Cafeicultura Sustentável, realizado pelo 
Governo do Espír i to Santo, impacta 
positivamente 1.911 propriedades cafeeiras. 
A iniciativa oferece apoio técnico aos 
produtores na transição para sistemas 
produtivos mais sustentáveis, que conciliam 
desempenho econômico, equilíbrio ambiental 
e bem-estar social no meio rural. 
Os avanços no primeiro ano do projeto foram 
apresentados nessa terça-feira (22), durante 
r e u n i ã o  d e  a c o m p a n h a m e n t o  c o m 
representantes da Secretaria da Agricultura, 
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag) e 
do Inst i tu to  Capixaba de Pesquisa, 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
(Incaper).
Cada propriedade participante recebe um 
plano de adequação personal izado, 
elaborado por técnicos do Incaper com base 
em uma avaliação criteriosa que utiliza 39 
indicadores distribuídos nos eixos ambiental, 
social e econômico.
Com o objetivo de ampliar o alcance das boas 
práticas agrícolas, o projeto também promove 
ações coletivas de Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Ater). Foram realizadas 184 
atividades, entre dias de campo, encontros 
técnicos e cursos, proporcionando troca de 
e x p e r i ê n c i a s  e  d i s s e m i n a ç ã o  d e 
conhecimento entre os produtores.
Outro destaque são as 49 Unidades de 
Referência instaladas em propriedades-
modelo, que servem como polos de difusão 
de tecnologias sustentáveis nas regiões 
cafeeiras do Estado. Além disso, foram 
implementadas 26 Unidades Demonstrativas 
com foco em práticas como manejo de 
i r r igação,  processamento de café e 
terraceamento. 
Para viabilizar essas ações, o projeto fornece 
equipamentos como tensiômetros, que 
auxiliam no uso eficiente da água, e 

biodigestores, em parceria com a Plataforma 
Global de Café, para melhorar o saneamento 
rural e o aproveitamento de resíduos.
Protagonismo feminino na cafeicultura
D u r a n t e  a  r e u n i ã o ,  t a m b é m  f o r a m 
apresentados os resultados do projeto 
Mulheres do Café, que conta com 450 
cafeicultoras cadastradas. As ações dessa 
iniciativa promovem a valorização do trabalho 
feminino no campo, a igualdade de gênero e a 
agregação de valor à produção cafeeira 
capixaba.
Mais de 500 atendimentos foram realizados 
pelo projeto, incluindo cursos, treinamentos e 
dias de campo voltados ao fortalecimento do 
protagonismo das mulheres, com destaque 
para a produção de cafés especiais, 
segmento no qual muitas produtoras têm se 
destacado nacional e internacionalmente.
Investimento de R$ 5,7 milhões para 
transformação da cafeicultura
Com investimento de R$ 5,7 milhões do 
Governo do Estado, os dois projetos integram 
o Programa de Desenvolvimento Sustentável 
da Cafeicultura, coordenado pela Seag. Os 
recursos são provenientes do programa 
Inovagro, com apoio da Fundação de Amparo 
à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo 
(Fapes).
A  m e t a  d o 
C a f e i c u l t u r a 
S u s t e n t á v e l  é 
beneficiar oito mil 
p ropr iedades a té 
2027, abrangendo 
todas as reg iões 
produtoras de café 
arábica e conilon do 
E s t a d o .  J á  o 
Mulheres do Café 
tem como objetivo 
a l c a n ç a r  u m  m i l 
p a r t i c i p a n t e s 

inscritas nesse mesmo período.
“Com esses projetos, colocamos nosso 
Estado na vanguarda da cafeicultura, no País 
e no mundo, com ações concretas que geram 
resultados reais para as famílias do campo”, 
destacou o subsecretário de Estado de 
Desenvolvimento Rural, Michel Tesch.
“Estamos no caminho certo, acelerando a 
transformação da cafeicultura capixaba por 
meio das boas práticas agrícolas, que vão 
tornar nosso Estado cada vez mais forte na 
produção de cafés sustentáveis e especiais”, 
completou o coordenador de Cafeicultura do 
Incaper, Fabiano Tristão.
Para a coordenadora do projeto Mulheres do 
Café, Patrícia da Matta, a iniciativa tem 
contribuído para promover uma mudança 
significativa no paradigma do trabalho na 
cafeicultura. “Mais do que capacitar, o projeto 
empodera. A mulher está assumindo novos 
espaços na cadeia produtiva do café, com 
autonomia e reconhecimento. É uma 
transformação social, econômica e cultural”, 
afirmou.

Informações à Imprensa:
Coordenação de Comunicação e Marketing 
do Incaper
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FESTA DA PENHA: MISSA DE ENCERRAMENTO REÚNE 250 
MIL

Tel.: (27) 99991-9614

Terça - Feira - 29 de Abril de 2025

AVISO DE REPUBLICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) Nº 00006/2025

AMPLA PARTICIPAÇÃO COM COTA RESERVADA EM 25% PARA MICROEMPRESAS, 
EMPRESAS DE PEQUENO PORTE E EQUIPARADAS
Código De Identificação Cidades/TCE-ES: 2025.021E0700001.02.0002
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a REPUBLICAÇÃO do Edital do Pregão Eletrônico (SRP) Nº 
00006/2025, que objetiva AQUISIÇÃO DE PÓ DE CAFÉ DESTINADOS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DAS DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE 
CONCEIÇÃO DO CASTELO, ES, em razão de anulação da publicação do Edital e da 
sessão de julgamento.
Data Final da Entrega das Propostas: 15 de maio 2025, às 08h15min.
Abertura das Propostas:  15 de maio 2025, às 08h16min.
Critério de julgamento: Menor Preço por Item.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao
Conceição do Castelo, ES, 25 de abril de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 000011/2025

AMPLA PARTICIPAÇÃO 
CÓDIGO DE IDENTIFICAÇÃO CIDADES/TCE-ES: 

025.021E0500001.01.0001

O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a publicação do Edital do Pregão Eletrônico Nº 000011/2025, que 
objetiva AQUISIÇÃO DE 01 (UM) VEÍCULO NOVO, TIPO SEDAN 1.0, 0 (ZERO) KM, 
COM CAPACIDADE MÍNIMA DE 5 PASSAGEIROS, NA COR BRANCA, PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE.
Data Final da Entrega das Propostas 15/05/2025, às 10h00min. Abertura 
das Propostas: 15/05/2025, de 10h01min.
Critério de julgamento: MENOR PREÇO POR ITEM.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a :  h t t p s : / / c o n c e i c a o d o c a s t e l o -
es.portaltp.com.br/consultas/compras/licitacoes.aspx, ou por meio do 
site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 25 de abril de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

PUBLICAÇÕES OFICIAIS
DA PREFEITURA MUNICIPAL
DE CONCEIÇÃO DO CASTELO

EM 29/04/2025

Um público estimado em 2,7 milhões de 
pessoas participaram da 455ª edição da 
Festa da Penha, realizada de 20 de abril 
até esta segunda-feira (28). Nessa 
segunda-feira (28), dia da padroeira do 
Espírito Santo, a tradicional missa de 
encerramento reuniu 250 mil fiéis no 
Parque da Prainha, em Vila Velha, 
segundo os números divulgados pela 
organização do evento. 
A missa foi celebrada pelo arcebispo 
metropolitano de Vitória, dom Ângelo 
Ademir Mezzari, nomeado em dezembro 

do ano passado para o 
cargo pelo papa Francisco, 
falecido no último dia 21 de 
abril. Portanto, foi a primeira 
vez que o arcebispo esteve 
à frente da Festa da Penha, 
que é a maior manifestação 
religiosa do Espírito Santo e 
uma das maiores do Brasil. 
A  i m a g e m  d e  N o s s a 
Senhora da Penha fo i 
escoltada e conduzida ao 
al tar  por um grupo de 
marinheiros. 
E n t r e  a s  a u t o r i d a d e s 
p r e s e n t e s  e s t a v a m  o 

g o v e r n a d o r  d o  e s t a d o ,  R e n a t o 
Casagrande (PSB); o vice-governador 
Ricardo Ferraço (MDB); os deputados 
e s t a d u a i s  A l e x a n d r e  X a m b i n h o 
(Podemos), Janete de Sá (PSB) e João 
Coser (PT); e os prefeito de Vila Velha, 
Arnaldinho Borgo (sem partido), e de 
Vitória, Lorenzo Pazolini (Republicanos).
Participação 
Durante os nove dias de festa, 2,7 milhões 
de fiéis, vindos de todo o Estado do 
Espírito Santo e de outras partes do país, 

participaram do evento, que contou com 
52 missas e 14 romarias, entre outras 
atividades.
A tradicional Romaria dos Homens, que 
atualmente reúne muitas famílias, com 
jovens, idosos e crianças, foi realizada no 
sábado (26) e contou com público de 1 
milhão de pessoas, de acordo com os 
organizadores. O percurso, de 14 
quilômetros, teve início na Catedral 
Metropolitana de Vitória e terminou no 
Parque da Prainha, em Vila Velha.
A missa de encerramento, realizada nesta 
segunda-feira, foi transmitida ao vivo pela 
TV Ales pela primeira vez.
Após a missa, aconteceu o show do padre 
Reginaldo Manzotti, muito conhecido 
pelos fiéis. O padre conta com milhões de 
seguidores em suas redes sociais.
“Essa visita representa um avanço na luta 
por justiça territorial. É preciso investir em 
urbanização, regularização fundiária e na 
garantia de permanência das famílias em 
seus territórios. Estamos cobrando isso 
com f i rmeza  e  responsab i l i dade 
institucional”, enfatiza Camila Valadão. 


